

Pulso Político

4 de diciembre 2025

Esta semana en México, la política y la economía se cruzan en decisiones que marcan el rumbo del país. Desde la ratificación de **Ernestina Godoy** como fiscal, la alianza de **Sheinbaum con empresarios** y las tensiones del **T-MEC**, hasta reformas clave como la **Ley de Aguas** y la propuesta de **jornada laboral de 40 horas**, los hechos muestran cómo el poder, la negociación y los derechos ciudadanos se entrelazan en el debate público de cara al cierre de un intenso año.

Ernestina Godoy, nueva fiscal, crónica de una elección anunciada

La designación de Ernestina Godoy como nueva fiscal general no tomó a nadie por sorpresa: desde que la presidenta envió la terna —totalmente femenina— al Senado, su nombre despuntó como la favorita indiscutible. El proceso avanzó con rapidez y sin sobresaltos, confirmando lo que en el círculo político ya se asumía como un hecho consumado. Su discurso ante legisladores reforzó la narrativa oficial: promesas de combate frontal a la corrupción, de una justicia “que no se negocia” y de una Fiscalía más cercana a las víctimas. Aun así, el tono triunfalista no alcanzó a borrar que la ratificación se vivió más como trámite que como deliberación real.

Pero el verdadero debate gira en torno a su trayectoria, marcada tanto por cercanía con el oficialismo como por episodios que han generado polémica. Durante su paso por la Fiscalía capitalina enfrentó críticas por investigaciones consideradas selectivas y por su protagonismo en casos políticamente sensibles. Su larga carrera en la izquierda —diputada, fiscal, consejera jurídica y figura clave en la estructura de Morena— alimenta dudas sobre la autonomía con la que ejercerá en la FGR. Con su llegada, se abre un capítulo decisivo: uno donde las promesas de imparcialidad chocarán con la expectativa de un escrutinio intenso sobre cómo actuará en los expedientes que más tensan la vida pública del país.

[Animal Político: Senado elige a Ernestina Godoy para la FGR en proceso exprés; oposición acusa estaba decidido de antemano](#)

Sheinbaum se arropa con el poder empresarial y la influencia de Slim

La creación del nuevo Consejo para la Promoción de Inversiones confirma la estrategia de Claudia Sheinbaum de apoyarse en figuras de gran peso económico para apuntalar su agenda. La presencia de Carlos Slim y de la dupla Bernardo Gómez - Alfonso de Angoitia —piezas clave en Televisa— envía un mensaje claro: su gobierno quiere caminar de la mano con los grandes capitales para acelerar proyectos de infraestructura, relocalización y crecimiento. Más que una mesa de diálogo, el consejo funciona como una señal política de certidumbre y cercanía con quienes dominan sectores estratégicos del país.

Para los principales empresarios que integran el nuevo consejo —Carlos Slim Helú, Bernardo Gómez, Carlos Slim Domit, Alfonso de Angoitia, Alejandro Baillères Gual, José Antonio Fernández Garza, Pablo Chico Pardo, Álvaro Fernández Garza, Carlos Hank González, Juan Pablo del Valle, José Antonio

Chedraui, Salvador Daniel Kabbaz Zaga, Alejandro Soberón Kuri, Guadalupe de la Vega, Laura Díez Barroso, Francisco Cervantes Díaz, Altagracia Gómez Sierra y Giselle Morán— sumarse a esta mesa representa algo más que conservar protagonismo: es una apuesta por colocarse en el centro del diseño económico y del futuro esquema de inversiones del país.

🔗 [EL CEO: Crean nuevo consejo empresarial; lo integran Slim, Bernardo Gómez, Carlos Hank y otros 15 inversionistas](#)

⚽ Sheinbaum – Trump: entre el Mundial y el T-MEC

Mientras Donald Trump vuelve a tensar la relación comercial al insinuar que podría reemplazar el T-MEC con acuerdos bilaterales, en México crece la preocupación por el impacto que tendría una renegociación abrupta en inversiones, cadenas de suministro y estabilidad económica. Ese amago llega en un momento complejo para el nuevo gobierno, que intenta consolidar certidumbre mientras Washington envía señales impredecibles sobre el futuro del bloque norteamericano.

En paralelo, Claudia Sheinbaum confirmó que viajará a Washington para asistir al sorteo del Mundial 2026, un encuentro que —más allá del fútbol— podría ponerla cara a cara con Trump en un momento de alta tensión. La coincidencia entre la amenaza comercial y el evento diplomático abre una ventana inesperada: mientras la cancha define los grupos del torneo, la política definirá si México mantiene, renegocia o defiende el marco comercial que sostiene a su economía.

🔗 [Reforma: Abre Trump puerta a no renovar el actual T-MEC](#)

💧 Aguas: ley en marcha, conflicto que crece

La Cámara de Diputados aprobó la nueva Ley General de Aguas, que redefine la concesión del recurso hídrico: el agua deja de poder venderse, heredarse o transmitirse, y pasa a considerarse un bien público bajo control estatal, con la intención de garantizar el acceso universal y frenar la especulación. Sin embargo, la medida generó rechazo en el sector agrícola, que advierte que perder la autonomía sobre sus derechos de agua y la imposibilidad de transferirlos junto con la tierra podría poner en riesgo la seguridad jurídica y el modo de vida en las comunidades rurales.

🔗 [Milenio: Aprueban diputados Ley de Aguas en lo general; prevé hasta ocho años de prisión por delitos hídricos](#)

⌚ Senado analizará jornada laboral de 40 horas

El Senado recibió una iniciativa para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, con el objetivo de equilibrar la vida laboral y personal de los trabajadores. La propuesta busca actualizar la legislación vigente y establecer un marco que contemple productividad, derechos laborales y bienestar, y ahora comenzará su trámite legislativo en comisiones y pleno.

🔗 [Reforma: Llega al Senado iniciativa para jornada laboral de 40 horas](#)

🔥 Cártel de Sinaloa desata la peor temporada de incendios en una década

La violencia interna del Cártel de Sinaloa provocó que más de **281 000 hectáreas** en los estados de Sinaloa, Durango y Chihuahua se incendiaron durante los primeros meses de 2025, marcando la **peor temporada de incendios de la última década**. Enfrentamientos, explosivos y tácticas de guerra dentro de los bosques convirtieron zonas naturales en un verdadero campo de batalla.

🔗 [El Universal: Batalla del Cártel de Sinaloa provocó la peor temporada de incendios en la última década](#)

💵 Salario mínimo: incremento histórico para 2026

El salario mínimo en México aumentará un **13 %** a partir del 1 de enero de 2026, pasando de **278.80 a 315.04 pesos diarios**, lo que equivale a alrededor de **9 582 pesos mensuales**. En la Zona Libre de la Frontera Norte, el aumento será del **5%**, llevando el ingreso diario a **440.87 pesos** y el mensual a unos **13 410 pesos**.

🔗 [Animal Político: Salario mínimo aumentará un 13 % en 2026; este será el ingreso mensual el próximo año](#)

🗣 Opinión exprés

• Jorge Zepeda Patterson – La presidenta más fuerte de lo que parece

Zepeda Patterson advierte que, aunque los críticos retratan a Claudia Sheinbaum como “débil”, la realidad muestra un tablero de mando sólido: gabinete alineado, mayoría legislativa y control sobre instancias clave. La percepción de fragilidad responde más a narrativas mediáticas que a la eficacia real de su gestión; el autor sostiene que Sheinbaum ha consolidado influencia y capacidad de decisión que pocos reconocen.

🔗 [El País: La presidenta "débil", más fuerte que nunca](#)

• Salvador García Soto – Morena y el arte de la simulación

García Soto señala que Morena ha perfeccionado la simulación como práctica institucional: aparentar austeridad, respeto a la ley y cambios profundos, mientras se consolidan privilegios, lujos y control político. La reciente designación de Ernestina Godoy en la FGR se presenta como un ejemplo de cómo el partido maneja procesos clave bajo apariencia de legalidad, legitimando decisiones con narrativa de transformación mientras mantiene el poder centralizado.

🔗 [El Universal: Morena y el arte de la simulación](#)

• Sergio López Ayllón – Las nueve cabezas de la Fiscalía

López Ayllón advierte que la problemática de la justicia en México no se resuelve con nombres nuevos, sino con reformas estructurales. La elección de fiscales y la creación de nuevos órganos

deben acompañarse de cambios en incentivos, cultura institucional y mecanismos de rendición de cuentas. Sin esas transformaciones, cualquier renovación será cosmética y la impunidad y la ineeficacia seguirán siendo la norma.

 [Milenio: Las nueve cabezas de la Fiscalía](#)